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- ¿Con esta nueva gobernanza 
se evitan estos excesos? 

- No quiero ser injusta al hablar 
de grandes excesos, porque eso no 
ha sido la tónica habitual. Pero sí 

permitirá que todos sintamos, tanto 
los funcionarios del SII como los 

contribuyentes, que no hay una 
sola mirada detrás de esa circular. 

Porque el servicio tiene un rol de 
fiscalización y recaudación, y los 
ciudadanos necesitamos sentir que 
hay contrapesos. 

- ¿Crear esta nueva institucio 
nalidad, con el comité ejecutivo 
y el consejo tributario, no puede 
terminar ralentizando y burocra- 
tizando muchas decisiones? 

- Hay que distinguir dos cosas. El 
comité ejecutivo que se institucio 
naliza ya existe y sí tomaba ciertas 
decisiones, no todas las que se le 
darán ahora porley. Eso sí, permitirá 
que pueda haber nuevas miradas, 
nuevos integrantes. 

El consejo tributario tiene dos 

funciones súper acotadas, como 
revisar el Plan de Gestión de Cum- 

plimiento Tributario y opinar sobre 
las circulares, que a su vez son pocas 
las que se emiten cada año. No creo 
que vaya a dar espacio a una ralen- 
tización. Al revés, permitirá que las 
circulares salgan con características 
incluso más robustas, con una 
mirada más integral del derecho. 

- ¿Cómo ve la opción de que 
el director de SII no participe 
del comité ejecutivo y que haya 

  

“No creo que el 
Gobierno haya 
cedido mucho. 
Hay que pensar 
que el Gobierno ha 
perseverado en 
un [fir que 
pudo haber sido 
rechazado en el 
Congreso”. 

  

Revisión de 
circulares por un 
consejo externo: 
“Esto fue bueno 
porque se permite 
avanzar en certeza 
jas uridad jurídica. 

esto es bueno 
para cualquier 
sector político”. 

ECONOMÍA | 2, 
  

“No es necesariamente bueno tener una reforma 
tributaria en un programa de Gobierno” 

E La especialista lamenta que en los 
últimos años haya habido demasiados 
cambios impositivos, dependiendo del 
color del Gobierno de turno. 

- ¿Los temas donde no hubo acuerdo, como 
el 27 bis y los cambios a herencias y dona= 
ciones, debieran abordarse en el proyecto de 
impuesto a la renta? 

- Sí, o en cualquiera que sea el nombre de 
otro proyecto. Entiendo que también en algún 
momento había interés de mirar exenciones, 
beneficios tributarios. Pero yo creo que las 
ocasiones para hacer buena política pública 
siempre van a existir. Pero lo que sí, al menos en 
mi aprendizaje a lo largo de años participando en 
política pública, es que en materia tributaria se 
tiene que legislar sin prisa. Se tiene que legislar 
con mucha cautela, con mucho conocimiento, 
con el tiempo que amerita una buena política 
pública y sobre todo, teniendo una mirada país. 
Para mí eso es lo clave. Y eso en tres semanas es 

imposible. Requiere miradas más integrales y, 
a veces, también hay que reconocer que uno no 

tiene el expertise en todas las materias y que se 
requieren también alimentarse de otras miradas. 

- Una vez aprobado el proyecto de cum- 
Plimiento tributario, el Gobierno ingresará 
uno con cambios al impuesto a la renta. ¿Esa 
debiera ser la última reforma tributaria en un 

buen tiempo? 
- En lo personal, algo que me encantaría es 

que en algún minuto nos pudiéramos sentar 
abogados especialistas en materia tributaria, 
contadores, economistas de distintos sectores, 
y decir “bueno, ¿qué realmente necesitamos, cuáles 
son nuestros lados más débiles, qué objetivos quere- 
mos lograr?”. 
Lamentablemente, algo que ha sucedido en 

los últimos años es que se va legislando según el 
color del gobierno de turno. Y algo que ha pasado 
a ser central en cada programa de Gobierno es 
una reforma tributaria, cualquiera que sea su 
contenido. Nadie sabe mucho ni qué dice nien 

qué consiste, pero es como una obligación tener 
una reforma tributaria como parte del programa 
de gobierno. Y creo que eso no es necesariamen- 
te bueno. 

mayores inhabilidades para que 
participen asesores de empresas 
en el consejo tributario? 

- En relación a la primera pre- 
gunta, me pareció que era un punto 
interesante el que planteaba el 
director del SII. Me parece atendible. 

Y respecto a las inhabilidades, 

lo entiendo desde su visión de 

considerar altamente incómodo 
que un asesor cualquiera se siente 
en un consejo si ha estado ase- 
sorando a otros contribuyentes. 
Pero, desde el minuto en que se 
sienta ahí, tiene que inhabilitarse 
si analiza una circular que regula 

un caso que a él le ha tocado mirar 
indirectamente. Entonces, no sé 
si establecería una inhabilidad 

ex-ante y una ex-post, porque lo 
mismo uno podría decir respecto 
de exdirectores o funcionarios del 

SII que quieran participar en este 
consejo. 

  

MEET EMPRESARIAL 
ANS 

La Cámara de Comercio e Industria France- 
sa en Chile (CCI FC) tendrá una participación 
destacada en HyVolution Chile 2024, junto a 23 
empresas francesas, todas comprometidas con la 
transición energética en Chile y en el mundo. Este 
gran pabellón de Francia, está co-organizado con 
el gremial empresarial francés MEDEF International 
y patrocinado por la Embajada de Francia en Chile 
y France Hydrogéne. 

Será la 2da versión de HyVolution Chile, de la 
reconocida feria del Hidrógeno verde en Europa, 
en donde se encontrarán tanto a decidores públi- 
cos como privados, todos partes del ecosistema 
del hidrógeno verde en Chile. 

Este año participan en el pabellón más de 
20 empresas dentro de estas se encuentran los 
siguientes expositores: Aeropuerto de Santiago 

(ADP/Vinci), CCI France-Chili, Medef International, 

gies H2 Chile, Inocel, Micreau, Norgenesis, OTEC 
franco<chileno, Société Générale, Soletanche Ba- 
chy, Vallourec. Además, se integrarán al pabellón   Engie, EDF Chile, EDF Renewables Chile, TotalEner- 
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CHILI 

La Cámara de Comercio e Industria Francesa 
en Chile tendrá un gran Pabellón de Francia en 
Hyvolution Chile 2024 

  

   

otras 10 empresas: Airbus, Dentons, Equans, Eo- assnDE 
Ñ DerRance TA Ei óCirmance 

Dev, France Hydrogéne, Hyvolution Paris, McPhy, AD CIL Eh 
Technip Energies, Transdev, Voz Chile. a 

Estas empresas desarrollan múltiples iniciativas — ¿La Le a sociere _ TotalEnergies H, 
YTCDF YÍODF | Encia ISEÑERALE Ionmarcnice y proyectos, a nivel nacional e internacional, dentro renewables. 

de las cuales el hidrogeno y los combustibles ver- ii 
des serán uno de los principales vectores de esta AIRBUS eS DENTONS 

carbono-neutralidad. 
Las entidades que son parte del Club Desarrollo 

Sustentable, uno de los Clubs de negocio dela CCI (2 EODev F EQUANS aan Hyvelution 
France-Chili, el cual busca, junto a 70 miembros, en- O 

frentar los desafios del futuro a través de sus 3 Tasks McPhy 
. % pa : AA i Forces: “Transición Energética”, “Economía Circular yvolution o inocel sE 

y “Smart City y Movilidad del futuro". a 
Se espera que durante HyVolution se creen 

nuevas oportunidades de proyectos de inversión NORGENESIS 20 
. o : SOLETANCHS BACHY en el área del hidrógeno verde en Chile y así po- 

der transitar a las energías renovables de manera 
más rápida y eficiente. ¡Los invitamos a visitar nues- PY transdew 

e: ct tro Pabellón de Francia 273 en HyVolution Chile! 

Contacto: marieficamarafrancochilena.cl   
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